

# *Les Brésiliens demandent plus de fonds pour l'éducation*



PL

Par María Josefina Arce.

À moins de 15 jours du second tour des élections générales au Brésil, les rues du géant sud-américain se sont remplies de jeunes. Ceux-ci protestent contre les coupes budgétaires dans l'éducation annoncées au début du mois par le gouvernement dirigé par Jair Bolsonaro, qui cherche à se faire réélire.

Selon les rapports, de grandes manifestations ont eu lieu ces dernières heures dans 21 États et dans le district fédéral.

Les coupes annoncées s'élèvent à 460 millions de dollars, ce qui, selon les manifestants, met en danger le fonctionnement des établissements scolaires.

Bruna Brelaz, présidente de l'Union nationale des étudiants, a déclaré qu'"il est inacceptable que les institutions subissent constamment des coupes, sans un projet du ministère et du gouvernement qui les considère comme stratégiques pour le développement du pays".

Depuis l'arrivée de Bolsonaro à la présidence en janvier 2019, les ressources allouées à ce domaine n'ont cessé de diminuer, ce qui a vu passer un défilé de ministres qui, soit n'ont pas su développer de stratégie en faveur de l'éducation, soit ont démantelé des politiques déjà existantes.

Selon les analyses des centres de recherche, le gouvernement Bolsonaro a réduit de 94% les investissements dans les universités fédérales au cours des quatre dernières années.

De plus, au début de l'année, le détournement de ressources du ministère de l'Éducation pour des faveurs politiques a été révélé, un scandale qui a mis en cause l'actuel locataire du palais du Planalto.

L'éducation a été attaquée par le président actuel, sa qualité s'est détériorée et les possibilités pour les Brésiliens d'accéder à ce droit humain essentiel ont été réduites, en particulier pour les secteurs les plus pauvres. Bolsonaro a inversé les progrès réalisés par les gouvernements du Parti des travailleurs.

Lorsque Luiz Inácio Lula Da Silva est arrivé au pouvoir en 2003, une politique visant à allouer davantage de ressources et à élargir l'accès, notamment aux universités, a été mise en œuvre. Ainsi, de nouveaux centres fédéraux d'enseignement supérieur ont été créés.

Les universités privées se sont vu accorder des exonérations fiscales en échange de bourses partielles ou complètes pour un certain nombre d'étudiants, tandis qu'un système de prêts garantis par le gouvernement a été créé.

Bolsonaro a compromis l'avenir des enfants et des jeunes, privant nombre d'entre eux de la possibilité d'élargir leurs perspectives, d'améliorer leurs conditions de vie et de contribuer au développement du Brésil.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/302342-les-bresiliens-demandent-plus-de-fonds-pour-leducation>



**Radio Habana Cuba**